

УДК 615.851.6 ББК Р64+Р357

О. В. Потапов, И. Г. Ульянов

ПОКАЗАТЕЛИ ТРЕВОГИ СУЩЕСТВОВАНИЯ У ПАЦИЕНТОВ С РАССТРОЙСТВАМИ АДАПТАЦИИ МАКРОСОЦИАЛЬНОГО ГЕНЕЗА

Тихоокеанский государственный медицинский университет, Российская Федерация,
690002, Владивосток, пр. Острякова, 2

В статье представлены избранные результаты исследования пациентов с расстройствами адаптации макросоциального генеза. Данные нарушения диагностированы у 71,1% выборки. Даны краткие эпидемиологические, синдромальные, динамические, стереотипические характеристики в их связи с показателями тревожности и экзистенциальными параметрами. Тревога существования имеет диагностическое, дифференциальное, прогностическое, психотерапевтическое значение. В статье представлены избранные характеристики, определявшие общий терапевтический подход и подбор психотерапевтических методик. Терапевтическая динамика и результаты тестов PII, PoI, Спилбергера, Тейлора отражают аспекты «экзистенциальной вовлеченности» в группах в их связи с тревожностью: высокая экзистенциальная активность, направленная к смыслообразованию (по мере коррекции тревожно-депрессивных нарушений), или инволюция у шахтеров; витальная или травматическая у мигрантов; групповая, поисковая или трансформирующаяся у милиционеров. Эти аспекты имеют имажинативные особенности, несущие диагностическое и терапевтическое значение. Библиогр. 15 назв. Табл. 5.

Ключевые слова: клинико-антропологическая модель, расстройства адаптации, безработные, комбатанты, мигранты, тревожность, смысложизненная ориентация, самоактуализация.

INDICATORS OF THE EXISTENCE ANXIETY IN PATIENTS WITH ADJUSTMENT DISORDER MACROSOCIAL GENESIS

O. V. Potapov, I. G. Ulyanov

Pacific state medical university, 2, pr. ostriakova, Vladivostok, 690002, russian Federation

The article presents selective results of investigation of patients with adjustment disorders of macrosocial genesis, diagnosed at 71,1% patients. The paper considers brief epidemiological, syndromal, dynamic, stereotypical features in their connection of dynamic indicators of anxiety and existence dates. anxiety features and existential parameters have diagnostic, differential, prognostic, psychotherapeutic meanings and some of these characteristics have been introduced in the article. The therapeutic dynamics and test results PII, PoI, spielberg and taylor reflect aspects of “existential engagement” in groups in their relationship with anxiety. high existential activity aimed

to generation of meanings (when corrected anxiety and depressive disorders), or involution of the miners; vital or traumatic for migrants; group, search engine or transforming for militiamen. These aspects have imaginative features, carrying diagnostic and therapeutic value. refs 15. tables 5.

Keywords: clinical-anthropological model, unemployed people, miners, combatants, migrants, macro-social stress, anxiety, purpose-in-life, self-actualization.

Контактная информация

Потапов Олег Владимирович — кандидат медицинских наук, доцент; oleglh9@gmail.com

Ульянов Илья Геннадьевич — доктор медицинских наук, профессор;
ulynov@mail.primorye.ru

Potapov Oleg V. — Candidate of medicine, associate Professor; oleglh9@gmail.com

Ulyanov Ilya G. — doctor of medicine, Professor; ulynov@mail.primorye.ru